

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa ó precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Cordoneras, núm. 2. Teléfono 91.

NÚMERO SUELTO: 5 céntimos.

AÑO XII

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

TOLEDO 11 DE AGOSTO DE 1910

Precios de suscripción.

Toledo 1 peseta al mes. Provincia: 4 pesetas al trimestre.

Envío en provincias: 6 pesetas trimestre. Apartado en correos, núm. 14.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO: 5 céntimos.

NÚM. 1.365

Buenas Impresiones.

El Sr. Canalejas es indudablemente como Jefe de Gobierno, ha sido y es el más comunicativo que los periodistas han podido conocer.

Claro es que no habla el Presidente del Consejo de Ministros para los periodistas cuando con ellos habla; dice por este medio cuanto se propone decir a la opinión pública, y de tal modo resulta expansivo el señor Canalejas, que no se aviene bien con dejar pasar día sin expresar lo que piensa, para que sus manifestaciones sean pronto del dominio público.

Y el Sr. Canalejas, en su diaria comunicación con los periodistas, ha manifestado últimamente que sus impresiones respecto a la huelga de los mineros en Bilbao, son buenas, teniendo la casi seguridad de la próxima terminación del conflicto.

El resultado de las reuniones celebradas por los huelguistas, ha podido ser, además de los informes del Ministro de la Gobernación, base fundamental de las buenas impresiones del Jefe del Gobierno.

Tiene que suceder así; las situaciones tirantes entre los elementos sociales, igualmente necesarios al desarrollo y sostenimiento de la vida de relación, son insostenibles por mucho tiempo; ó se desborda el torrente ó las aguas vuelven á su cauce natural.

Parece haberse logrado evitar el temido desbordamiento, y aplausos de todos merecen los mediadores entre uno y otro bando, ya que hubiera sido imposible cualquier arreglo directamente tratado, el asunto por los beligerantes.

Habrà pronto, según todos los indicios, una solución de finalidad práctica necesaria: se habrá por el pronto conjurado un peligro.

Las noticias de esta madrugada, cuando ya estaba compuesto el presente artículo, ni son definitivas, ni son satisfactorias.

No sucede lo mismo en el otro problema de los de palpitante actualidad estos días, el que se refiere á los católicos vascos.

Se afirmó el orden público, se impuso el principio de autoridad, pero queda todavía en el ambiente la protesta del venecido, el enojo de los que cedieron á la fuerza, y no por el acomodo y la mutua transigencia como en la lucha del capital y el trabajo en Vizcaya y otros puntos.

Ojalá por bien de todos, que la paz moral, al igual que ahora el orden material se restablezca.

Reflexivamente mirando estos problemas actuales, se comprende la cuestión obrera surgida, sostenida durante algún tiempo, y próxima á su terminación; según parece: tuvo y tiene una finalidad de carácter práctico: la de mejorar condiciones de una clase.

Pero en la otra cuestión se preguntan muchos, si con la lucha entablada hemos mejorado en algo; si ha sido en definitiva de algún resultado práctico para la nación.

De una manera ú otra, cada cual queda en su sitio y pensando como antes pensaba; sin adelanto, ni retroceso, sin ventajas de carácter positivo para nadie.

El idioma español.

Yo no sé en qué periódico he leído un artículo abogando por que hagan internacional la lengua española.

Nuestro idioma, rico de voces y conceptos, merece tal distinción y yo me hago eco de aquella idea, esperando que ello sea un hecho en breve plazo.

Ninguna lengua como la española, encierra más prerrogativas ni muestra más méritos para que la atención de los hombres, se fije en las ventanas grandísimas que reportaría al mundo tal decisión.

Nuestra lengua, sin contar á España, la hablan más de ochenta millones de habitantes.

¿Qué idioma puede mostrar tal abolengo? Y aún se piensa en el Francés, de ortografía tan endiablada, que es el mayor de los obstáculos para su enseñanza; aún se sueña con el naciente Esperanto, de tan monótona prosodia, y que nadie dice al lado de la exuberancia de voces y de la fluidez del nuestro, aún ambiciona la potente Inglaterra hacer su lengua internacional...

Infinitos Estados y naciones hablan nuestro idioma, lo que debe enorgullecernos y pedir solo por ello, que el español sea en el futuro la lengua internacional con la que los hombres del mundo entero se dirijan unos á otros.

Nicaragua, Panamá, Colombia, Venezuela, Guatemala, México, Honduras, El Salvador, Costa Rica, Ecuador, Volívia, Perú, Chile, Argentina, Paraguay y otras muchas más naciones, conservan nuestro rico tesoro del habla castellana.

En nuestras antiguas posesiones de Cuba y Filipinas, también el rico léxico de Cervantes, suena por todas partes como salutación á España, y hasta en los potentes Estados Unidos nos rinden homenaje con nuestra habla.

Como español celoso de nuestras glorias, me hago eco de lo que pide aquel periódico, que he citado al principio, y yo quisiera que cuantos en nuestra patria emborronamos cuartillas, pusieran una pica en favor de tan hermosa idea como es la de hacer nuestro idioma internacional.

Si el número considerable de personas que hablan el español por todo el globo no fuera mérito suficiente, que sí lo es, para ello, lo abonaría su procedencia, espiritual del latín, su sintaxis y construcción no superadas por las de ninguna otra lengua, su prosodia clara y armoniosa y su ortografía simplísima.

Un periódico de Trieste y toda la Prensa yanqui, se han ocupado de esta importante cuestión repetidas veces, siendo casi los iniciadores de la simpática idea, que tan alto nos colocaría en el porvenir.

Yo pido un poco de atención á mis compañeros del periodismo; mojen su pluma defendiendo nuestro idioma, que bien se lo merece, y todos juntos demos la batalla porque el español sea pronto la lengua internacional tan soñada y tan apetecida por todo el mundo.

ALONSO QUIJANO.

CUENTO LARGO

La Cueva de los Misterios.

Vagaban los ojos de Artal de un punto á otro, y de sorpresa en sorpresa.

Las bellas jóvenes que ocupaban el centro de la estancia y estaban bajo

dorada lámpara, obra de arte y aparato de radiante, intensa luz, bullían alegres cogidas de las manos, siguiendo en su rápido dar vueltas, el compás de la música especial, interpretada por las arpistas colocadas junto al joven y de las que éste apenas separaba su atención.

Una ideal figura, que bien podía competir con la que los más inspirados artistas dan para reproducir á Venus, estaba en medio de aquellas lindas tentaciones, y vendados los ojos, y teniendo en la mano á manera de cetro pequeña vara de plata, marchaba de un extremo á otro extremo del corro que formaban, impidiéndola salir aquella variedad de modelos de la hermosura femenina.

—¿Sabes tú, agradable mortal, el significado de lo que átonito miras? Preguntó una de las arpistas más próximas al joven.

—Nada sé, nada comprendo de cuanto á mi vista se presenta, contestó Artal.

—Esa que ves con los ojos vendados, y más vendada la razón si te digo que además de ciega, mientras á su alrededor giran como satélites de una estrella esas bellas ninfas que forman el animado corro que alegre y bullicioso salta y baila con el ritmo candencioso de las melodías del arpa; esa belleza, que si bien la observas cambia frecuentemente de forma, pareciéndote unas veces rubia, otras morena y muchas de indefinido aspecto y color.....

—Sí, sí, la veo constantemente variar, y aunque siempre hermosa sin que pueda precisar lo que más carácter imprime para determinar el modelo de mujer que representa, sin que vea el color de sus ojos ni la expresión de su mirada, es siempre seductora y atrayente para mi espíritu.....

—No parecés al discurrir y expresar, tan tosco y de baja condición social como en el mundo eres; oyéndote aquí, habla sin duda por tí el alma, siempre sublime y receptora de la ley natural..... pero no hablemos así, que soy mujer y no son verdades de la ciencia, son impulsos del sentir lo que debo reflejar.

—Bien, bien; pero dime, ¿quién es la bella que como ciega y loca está en el centro de tan seductor conjunto de ninfas?

—De ondinas, mortal de ondinas; ¿no recuerdas haber visto cerca del soberano alcázar en que te hallas un lago extenso de aguas azuladas, como transparente vidrio de color?

—Oh sí, sí!

—Bajo aquella novelisca bóveda de cristal azul está nuestro eden: grandes jardines de flores, donde las hojas son hojas verdes en el árbol y esmeraldas al cogerlas; donde las gotas de agua congelada sobre los capullos de las encendidas rosas, parecerían en el mundo inquietas gotas de rocío, y aquí vistas de cerca son perlas; ya te llevaremos, si amor es fiel para tí á nuestro encantador paraíso: basta por ahora que sepas que las lindas mujeres que causan tu admiración son ondinas.....

—Pero dime Ondina, ya que Ondina dices ser, ¿quién es la bella loca, la de los ojos vendados que tiene la varita de plata en la mano?

—Acaso tú no la conozcas nunca, que pocas veces es discreta en la elección de persona para distribuir sus favores, de igual manera que aquí tampoco suele serlo: fíjate, mortal, fíjate; ¡ves lo que cada una de las ondinas lleva en la mano y pone ante la del centro á cuyo alrededor giran todas!.....

—Creo percibir que son ramitos de flores con cintas de color.....

—Eso parece, eso parecería como á tí, á los otros mortales: son sí, flores combinadas de igual modo que para el lenguaje escrito combinan en el mundo las letras..... es cada ramito abreviada relación de méritos y de de gracias.....

—¿Para qué?.....

—Para la elección de Corte y la proclamación de Reina; por eso, por que ha cesado el anterior Poder, ves ahora vacío ese trono y sin ocupar también los dorados sillones de uno y otro lado junto á la silla principal.

—¿Y es ella, la de los ojos vendados, la que ha de hacer la elección?.....

—Ya lo has entendido; con esa varita que lleva en la mano, ha de tocar la cabeza y el corazón de la elegida, y no siempre acierta, y de aquí que la fiesta sea larga.

—No entiendo.

—Para nosotros el Poder, la que mande ha de tener talento y ha de saber sentir: si la diosa, porque diosa es la de la vara de plata que significa cetro de su omnipotencia, tocara sólo en la cabeza, sería preferir el talento al corazón; y si buscara sólo el corazón; era que prefería el sentimiento á la razón, y para gobernar bien necesitan los Reyes dos cosas: saber y sentir.....

—Estoy encantado de lo bien que comprendo tus explicaciones.

—Una vez elegida la Reina, han de irse escogiendo las que han de formar Corte, los altos cargos, las que reciben toda clase de mercedes y favores.

—Perdona Ondina que repare en lo raro que me resulta que las elecciones se hagan á obscuras.

—Esa diosa procede siempre de igual manera; palo de ciegos que diriais vosotros en vuestro mundo.

—Acaba Ondina, dime ya quien es esa diosa.....

—Esa que á ciegos reparte bienes y dihas, y asoma donde no la esperarán y no se preocupa de méritos ni circunstancias; esa que sin llamar entra en el mundo donde le parece y no donde más necesaria sería su presencia: es..... La Fortuna.

En los ojos de Artal se reflejó al decir esto el asombro; y fijó con más insistencia sus miradas en el bullicioso corro de ondinas aspirantes al trono.

VII

Artal despertó al tropezar por un movimiento brusco en las paredes de la cueva.

Seguía fuera cayendo á torrentes la lluvia de vez en cuando, y el huracán fuerte y bravo.

Quiso Artal erguirse y nuevamente sus ojos quedaron sin firmeza; se animó su espíritu, é insensible la materia, continuó sonando.

FEDERICO LAFUENTE.

(Continuará)

LA GACETA

La de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Ministerio de la Gobernación.—Real decreto autorizando al Ministro de este departamento, y en su nombre á la Dirección General de Correos y Telégrafos, para adquirir directamente 10.600 aisladores de celmoide provistos de soporte.

Ministerio de Fomento.—Real decreto aprobando el reglamento y plan de estudios para el régimen de la Escuela especial de Ingenieros de Minas.

Otro concediendo la gran cruz de la Orden civil del Mérito agrícola á don Modesto Varela Sotelo.

Ministerio de la Guerra.—Reales ór-

denes disponiendo se devuelvan á los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.—Reales órdenes nombrando los Tribunales que se mencionan para juzgar las oposiciones á las cátedras que se indican.

—Otra disponiendo se adquiera, con destino al Museo Arqueológico Nacional, las 20 piezas de plata señaladas en el álbum de siluetas pertenecientes á la colección arqueológica de que es propietario D. Antonio Vives y Escudero.

—Otra disponiendo se anuncie la provisión, mediante concurso libre, de la plaza de Profesor numerario de la enseñanza de piano, vacante en el Conservatorio de Música y Declamación.

—Otra concediendo autorización á D. Concepción Rocafull y Priante, Maestra de primera enseñanza superior, y á los que en igual caso se encuentren, la dispensa de edad para solicitar el examen de ingreso en la Escuela Superior del Magisterio.

HERALDO TOLEDANO

periódico independiente y de amplia información; es el único diario que se publica en la provincia de Toledo.

Paraíso, no quiere ser político.

En la Asamblea celebrada en Zaragoza para designar candidato de Diputado á Cortes, fué por unanimidad elegido D. Basilio Paraíso.

El Sr. Paraíso contesta desde Panfocosa, donde se halla, del siguiente modo:

Agradecidísimo á cuantos con móviles que me honran y enorgullecen se han acordado de mi nombre para la lucha en las próximas elecciones; pero será mayor y más perdurable mi reconocimiento si, haciéndose cargo de las circunstancias y pensando en el porvenir de nuestra Zaragoza querida, desisten de su propósito.

Sin derecho para manifestarme agraviado por lo inmerecido que fué la censura de los míos, siento por cada día con mayor intensidad el deber de servir los deseos y aspiraciones de nuestra tierra y de mi excelsa madre adoptiva, á cuya prosperidad y florecimiento de sus intereses ceden los míos personales.

Por ello, porque sin nuevos estímulos reconozco la obligación de pagar esa deuda preferente y sagrada, y porque la larga y honda crisis que nuestra industria y nuestro comercio sufren, exigen mayores y nuevos valedores, confirmo mi resuelta actitud de declinar el honor y de continuar apartado de toda política que no sea esencialmente económica, dentro de un régimen de progreso, libertad y santa tolerancia.

Aragón cuenta con una pléyade de hombres con una juventud culta, instruída, de brillantísima historia intelectual y de trabajo, que milita en distintos partidos, y Zaragoza, que es española por excelencia, obraría previsora y dirigiendo una política netamente aragonesa, haciendo sus hombres y elevando su personalidad, consagrada por entero á la patriótica obra de fomentar y engrandecer esta tierra de nuestros amores; empuñada por la suicida desunión á que nos lleva la intransigencia. La necesidad y el tiempo nos sacarán del error en que vivimos. Entretanto, rindiendo fervoroso culto á las ideas, debemos evitar que se luche, porque siendo el patrimonio más cuidadosamente guardado, en ellas ciframos el porvenir de nuestra España y de nuestros hijos, rogando que la simpatía de Zaragoza prodigó siempre para los que, fomentando sus intereses materiales, la dieron alientos y medios para su mejoramiento, no se regatee á los merecedores de la confianza.

A la labor de unos y otros y de todos, sin excepción, pueden sumar la modesta, pero decidida y entusiasta cooperación mia.

HERALDO TOLEDANO es el periódico de más circulación en la capital y su provincia.

NOTICIAS

En la mañana de ayer se vió el público gratamente sorprendido con la rebaja del precio del pan.

El Sr. Martos ha cumplido en efecto la promesa de solucionar el asunto, que hizo en la última sesión municipal, y por ello merece sinceros plácemes.

Nosotros somos justos, y damos á cada cual lo que le pertenece.

Cecilio González Francisco, de 36 años de edad, casado, natural de Camarena y domiciliado en la finca de Buenavista, tuvo ayer la desgracia de que cayese sobre él un esportillo de botellas de vino, al espantarse la borrieca en que iba montado, produciéndose diferentes lesiones que, por fortuna, no resisten gravedad.

Registro civil.—Día 10.—Defunciones: Rosalía Suárez Palomino y María del Carmen Mora y Arroyo.

Matrimonio: Carlos Lacaba Gómez Pintos y María Cristina Plaza y Sánchez.

Defunciones: Leocadia Sánchez Santiago, de cuarenta y siete años de edad.

Por si debían ó no cocer pan en un mismo horno, han reñido en el pueblo de Urda dos mujeres llamadas Rogelia Rosell y Carlota Martín Benito, infiriendo ésta á aquella diferentes lesiones con un arma blanca.

Los facultativos han calificado de pronóstico reservado las heridas que padece Rogelia Rosell.

Ha fallecido en Córdoba D.ª Consuelo Martín Crespo, Maestra de párvulos que fué de esta ciudad.

No hay señalado ningún juicio para la próxima semana en la Audiencia provincial.

El número de Nuevo Mundo de esta semana es notabilísimo, consagrado la mayor parte á los sucesos originados por la huelga de Bilbao y la proyectada manifestación católica de San Sebastián.

De estos asuntos publica Nuevo Mundo notas gráficas interesantísimas, que han de ser vistas por el público con mucha curiosidad.

También publica las siguientes informaciones: Bombita después de su cogida: la corrida del domingo en San Sebastián.—Los festejos de Málaga.—La Asociación de sordo-mudos en El Escorial. Concurso de grupos en Valencia.—El asunto de la Biblioteca Nacional.—El Príncipe de Asturias y el pendón de Castilla.—Las regatas de Biarritz.—El viaje de los reyes.—La juventud radical de Barcelona.—La producción cañera en Andalucía, etc. etc.

Matadero.—En el día de ayer se han sacrificado en el Matadero público las reses siguientes: 4 tores con 660-500 kilogramos, 1 ternera con 68 kilogramos, 47 ovejas con 533 kilogramos, 11 carneros con 137 kilogramos y 1 cordero con 6 kilogramos; habiendo dado un ingreso al Ayuntamiento de 84,95 pesetas por derecho de degüello y 14,25 pesetas por derechos de limpieza y lavado.

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

Injurias y amenazas.

Ocupó el banquillo de los procesados en la mañana de ayer, ante la Sección de Derecho, un vecino de Camuñas llamado Juan Román Aranda, á quien el Ministerio fiscal acusó del modo siguiente:

El día 5 de Diciembre de 1908, próximamente á las ocho y media de la noche, y en el pueblo de Camuñas, se dirigió desde su casa al Ayuntamiento y Juzgado municipal, el Secretario de los mismos, Esteban López Ípola, encontrando en su camino á Ciriaco Gómez Almansa, y estando

hablando con él, se aproximó Juan Román Aranda, el cual, dirigiéndose á dicho Secretario, le dijo:

—Ayer fueron ustedes cuatro ladrones á robar á mi casa, aprovechando que había allí solamente dos mujeres, pues si yo hubiera estado, les hubiese á ustedes cortado el pescuezo.

Después de esto, Juan Román Aranda hizo ademán de tirar un golpe con el hacha á la cabeza de Esteban López Ípola.

Las frases pronunciadas por Juan Román Aranda, se referían á haberse practicado el día anterior por el Juzgado municipal una diligencia judicial en el domicilio de la madre y una hermana del referido Aranda.

La prueba evacuada en el acto del juicio fué bastante desfavorable para el procesado.

El representante de la ley, elevando á definitivas sus conclusiones provisionales, mantuvo en su informe que los hechos realizados por el procesado eran constitutivos de un delito de injurias y amenazas comprendido en el art. 270 del Código penal; que no habían concurrido circunstancias modificativas de la responsabilidad penal, y que la pena que debía imponerse á Juan Román Aranda, era la de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias correspondientes y costas procesales.

El juicio quedó pendiente de sentencia.

Extraña conformidad.

En la misma Sección comparecieron después Félix y Angel Mónico Bretón Martínez, procesados por el Juzgado de Quintanar de la Orden como presuntos autores de un delito de disparo y lesiones graves.

Al evacuar el trámite de calificación, estableció la representación del Ministerio público que en las primeras horas de la mañana del día 2 de Septiembre de 1909, y en la villa de Corral de Almaguer, uno ú otro de los referidos procesados, molestados por cuestión habida unas dos horas antes próximamente, con José Fernández Tostado, hizo contra éste un disparo con un revólver, causándole una herida en la región escapular izquierda, para cuya curación fueron precisos treinta y dos días, los mismos que necesitó de asistencia facultativa y estuvo incapacitado para dedicarse á sus habituales ocupaciones, y calificando el Fiscal estos hechos de un delito complejo de disparo y lesiones graves, solicitó contra uno de los procesados la pena de dos años, once meses y once días de prisión correccional, accesorias y costas.

Y ayer, en el acto del juicio, manifestaron al Tribunal Félix y Angel Mónico Bretón Martínez, que se conformaban con las conclusiones provisionales formuladas anteriormente por el Ministerio fiscal.

UN CONSEJO

El Corresponsal de La Epoca en París, Juan de Becón, da cuenta de una conferencia entre el Rey de España y el primer Ministro de la República M. Briand.

Hé aquí el relato y comentarios del Corresponsal de La Epoca:

«Lo que hablaron D. Alfonso XIII y M. Briand... Los invitados al almuerzo de Rambouillet, que presentaron á honesta distancia ese diálogo, aseveran que su conversación fué viva, animada, intensa, y aun añade que vieron reír muchas ve-

ces al Rey de España mientras que M. Briand hablaba.

Esto último nada de particular tiene, pues sabido es que M. Briand, como M. Clemenceau, es hombre de despierto y agudo ingenio, y resulta un amenísimo conversador.

¿La totalidad de la conversación? No hubo taquígrafos, ni siquiera oídos indiscretos.

Lo único que se sabe es su síntesis, ó una frase de M. Briand, que puede sintetizarla.

El primer Ministro del Gobierno francés no ha ocultado entre sus íntimos esa frase, y ella ha llegado hasta mí, con toda clase de garantías de autenticidad, transmitida por labios de un personaje francés.

Aún cabe decir más: esa frase la conoce á estas horas medio París.

Según parece, M. Briand dijo á D. Alfonso XIII, cruzando las manos, casi en tono de súplica, más que en tono de recomendación, estas palabras:

—Cráme V. M.: España no debe romper con el Vaticano. Diga á su Gobierno que no rompa con Roma.

Y como interesante comentario á esas palabras, para disculpar sin duda la política francesa, añadió:

—A nosotros nos llevó la pendiente más lejos de donde creíamos haber ido, y así y todo, sin la torpeza del Vaticano no hubiéramos llegado á la ruptura, y aún estaría el Nuncio en París, y el embajador de Francia en Roma.

El caso de España es muy distinto del caso de Francia, y aunque existiera esa misma torpeza, debe evitar la ruptura á todo trance.

¿Qué le parece al Sr. Canalejas el amable consejo de M. Briand? El ilustre Jefe del Gobierno español, que dentro de su anticlericalismo es un gran patriota y un político prudente, no debe echar en saco roto esas advertencias de la experiencia ajena.

Menos aún cuando esa experiencia ajena es la experiencia de M. Briand!

NOTAS DE SOCIEDAD

UNA BODA

La Iglesia del Colegio de Nuestra Señora de los Remedios, cumplió ayer una vez más uno de los fines de su edificación á iniciativa y costa del Cardenal Siliceo, virtuoso y sabio, como espléndido en sus caridades y mercedes; en aquel elegante, á la vez que severo Templo, la flor de azahar exhaló su delicado perfume desde su prisión en traje de novia, hasta al Altar del Señor.

Una joven abandonaba el Colegio para ir á formar el hogar de una familia cristiana, cumpliendo así la voluntad del fundador de tan acertada institución, y un fin eminentemente social. Fueron los contrayentes la señorita María Plaza, bellísima Colegiala, cuya hermosura realzaba un bonito vestido blanco de crespon de la China, un bien puesto tocado y ya desposada, valiosas joyas de oro y pedrería; y el novio, un ilustrado Médico de Madrid, D. Carlos La Cava, con traje negro de rigurosa etiqueta.

Padrinos fueron el padre del novio y la madre de María Plaza, D.ª Eduvigis Sánchez.

Como representante del Señor, Ministro autorizante de la cristiana unión de dos almas enamoradas, ofició el Presbítero D. Enrique Palomo.

La ceremonia fué verdaderamente conmovedora, y grandísima la emoción de los padres de los nuevos esposos, y la de María, cuyos colores, que aumentaba la impresión del acto, hacía más visible su hermosura.

Novios é invitados fueron después á comer al «Hotel Imperial», mar-

chando por la tarde á Madrid, donde ya tienen preparado su domicilio, nido de amores, el nuevo matrimonio.

Reciban marido y mujer, y las respectivas familias, la enhorabuena que les enviamos.

DE PEDAGOGÍA

CUESTIONES SOCIALES

La huelga de Bilbao ha servido para poner de manifiesto una vez más la ignorancia, la verdadera incultura de ciertas gentes.

Ante un conflicto de la naturaleza del que nos ocupa, era lógico suponer que todos cuantos en la contienda tenían algún interés, le hubieran defendido con ardimiento. Pues, ya lo sabéis, no ha sido así. Hoy, al contrario, los patronos, con esa visión errónea de las cosas que su limitada inteligencia puede proporcionarles, no ceden, no transigen. Y todo ¿por qué? Por no declararse vencidos, por no quedar derrotados. ¿Cómo si la vida no fuera una continua lucha en que los vencedores de hoy son los vencidos de mañana! ¿Cómo si los sagrados intereses de la Patria—y aquí, este concepto, ha de aplicarse á los bien comidos, á los que forman en el ejército plutócrata, ahito hasta de los más triviales caprichos, á los que tienen algo que conservar y que por esta razón han de ser conservadores, no á los ilotas sin ventura, que, en ocasiones, ni aun Patria tienen—como si los sagrados intereses de la Patria, digo, y los suyos, los de los patronos, pudieran sacrificarse á mera cuestión de amor propio, á simple futea en que el tesón y no la justicia y la verdad deba ser el preferido en la resolución que se adopte!

Es que, poseedores de una cultura rancia, y una moral archivetusta, y una concepción del mundo y de las cosas realmente anticuada, estadiza, vieja, sueñan todavía á estas alturas con remontar el curso de la Historia hasta el punto que les dejen. Es que, ignorantes de sus propios negocios, no saben ó pretenden no saber que la jornada de nueve horas es algo que si ellos en grado igual ó mayor que á los propios obreros favorece, porque es de claro pasado y ya lo dicen la Medicina y la Sociología, que el trabajador produce más y mejor en razón directa del descanso que disfruta.

Por eso, al que libre de prejuicios examine estos asuntos con la atención solícita que ellos merecen, ha de parecerle extraño, raro cuanto ocurre. Y el hombre pensador, al sociólogo, ha de asustarle ese incivismo espantoso de las clases adineradas que no vacilan en sostener y contener una mala causa al sólo objeto de rendir por hambre á los que, por la fuerza de la persuasión, del convencimiento nunca podrían rendir.

Oírse, pues, esta huelga, bastantes lecciones que aprender. Se nota con claridad meridiana la ausencia total de una educación cívica y social, lo suficiente intensa y extensa á conseguir ver disminuidos los litigios entre el capital y el trabajo, eternos enemigos. Se evidencia la estultez, la necesidad de los hombres que, como si el tiempo hubiera pasado en balde, y como si el derecho á la vida no fuera el más santo, el más justo y el más imprescriptible de todos los derechos, creen todavía posible dominar á las gentes y gobernar al mundo por las artes del suplicio y del tormento, con el imperio de la fuerza.

bruta, no del más rudimentario Derecho. Y se echa de menos, para terminar, una dirección acertada por parte del Gobierno, que evite, por medio de una labor cultural orientada en los actuales tiempos los extremos del capitalismo que, carente de sentimientos de afecciones, ni se ablanda ante la misera, ni se rinde ante la razón.

Y teniendo presente estas cosas, se ve también el modo de ser otárico de la actual escuela primaria y la necesidad en que nos encontramos de abrir de par en par las ventanas y puertas del local escuela para que el oxígeno, que es vida, entre y curta á los hombres del mañana, formándoles en el culto á la justicia, á la verdad y al progreso, no en el odio, la hipocresía y el retroceso, características de la sociedad actual, que, viéndose de apariencias y de convencionalismos, sólo cuando la tormenta ha desencadenado se acuerda de que hay una santa á quien llaman Bárbara, que según el sentir de los creyentes, puede librar de los efectos mortíferos del rayo.

VALENTÍN S. DURÁN.

Un ruego

A los señores suscriptores de fuera de la capital.

Para evitarnos giros ó comisiones, la Administración de este diario ruega á sus favorecedores de fuera de Toledo, el pronto y directo envío del importe de sus abonos; pueden hacer estos envíos de uno de los varios modos que tienen á su disposición: letras de Prensa que se pueden adquirir en los estancos; pagar á nuestros corresponsales donde los haya ó al del pueblo más próximo; ó aprovechando el viaje de conocido ó amigo á Toledo, que raro será el pueblo de donde nadie haya de venir á la ciudad en seis ú ocho días; al buen pagador no le falta nunca medio que utilizar para realizar el pago.

Para el suscriptor individualmente considerado no hay sacrificio pecuniario; para nosotros organizar la cobranza á domicilio en todos los pueblos nos resulta gravoso; y seguramente no querrán nuestros suscriptores causarnos perjuicios, sin beneficio suyo. Tengan también presente que HERALDO TOLEDANO, vive sin subvenciones de nadie, y por eso blasona de independiente; vive sólo del importe de suscripciones y anuncios, y con éstos le bastan y se contenta para cumplir su compromiso con el público, que tantos favores nos dispensa.

Atenderán los señores suscriptores de fuera de la capital nuestro ruego?

Anticipadamente se lo agradeceremos.

EL ADMINISTRADOR.

Colegio preparatorio militar.

La creación de un Colegio preparatorio militar era una necesidad muy sentida por todas las clases militares, y repetidas veces nos hemos dirigido á los Poderes Públicos con el fin de que no se demorase. Afortunadamente, nuestros trabajos no han caído en el vacío, pues según informes que tenemos por fidedignos, en breve será un hecho la instauración de dicho Centro de enseñanza, en el cual recibirán instrucción gratuita los huérfanos, y muy económica los hijos de militares; pero no es el Estado quien lo crea, sino una entidad particular, á quien hay que agradecer su patriotismo.

Hotel Imperial, Alcázar, 7, TOLEDO. Situado á pocos pasos de la Plaza de Zocodover, el punto más concurrido de la población.—Servicio esmerado.—Comedores con todas las necesarias y la propiedad del Hotel á todos los trenes y servicio de intérprete. HOTEL IMPERIAL GOZA DE JUSTA Y MERECIDA FAMA EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

Desde Madrid.

(POR TELÉFONO)

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

(1.30 madrugada).—Hace una hora que nos ha recibido a los periodistas el Subsecretario de Gobernación, comunicándonos las últimas noticias referentes al conflicto obrero en Bilbao. El Sr. Merino celebró a las diez de la mañana una conferencia con los patronos mineros, aceptando éstos la fórmula propuesta por el Ministro, como iniciativa propia, después de haber oído a Corporaciones, organismos y particulares prestigiosos de Bilbao. Después recibió a la Comisión de obreros para proponerles también que aceptasen la fórmula, que consistía por ahora en el mes de Agosto, en la rebaja de media hora en la jornada.

Contestaron los obreros que no defendían nada relativo a la indemnización, y después, con evasivas, en cuanto al punto concreto propuesto por el Ministro, dijeron que tenían que consultar con sus compañeros.

Replicó el Sr. Merino que no podía comprender la respuesta y la consideraba una resistencia clara para la admisión de la fórmula, toda vez que ellos, porque forman la Comisión, habían sido nombrados en los mitines celebrados al efecto, con amplias facultades para resolver en el sentido que fuese, sin previa consulta.

Los Comisionados pidieron entonces al Ministro algún tiempo para deliberar entre sí.

Y con efecto, algún tiempo después volvieron cerca del Ministro de la Gobernación, a quien empezaron por manifestar que reconocían y agradecían el buen deseo y gestiones del Sr. Merino y del Gobierno, pero que en tanto que no consultaran nuevamente con los obreros que les designaron para formar comisión, nada decían.

El Sr. Merino les dijo que podían ellos presentar la fórmula que les conviniera, pero que, de cualquier modo, y como antes les había manifestado, él saldría en seguida para Madrid, porque después de seis días de hallarse allí gestionando en beneficio de todos para llegar a un acuerdo, no podía esperar más, agradeciéndoles la distinción y consideraciones de que había sido objeto; y por fin, que si el resultado de la consulta era aceptar la fórmula que les había propuesto, podían ponerlo en conocimiento de las autoridades.

El Ministro de la Gobernación salió a las doce de la noche en automóvil para tomar el tren en Miranda y llegar hoy a Madrid.

EL GOBIERNO

Se sabe que el Presidente del Consejo de Ministros se mostraba muy contrariado, por no haber quedado resuelto el conflicto de la huelga de Bilbao, y ha hecho avisar a los Ministros para celebrar hoy Consejo, y en él tomar resoluciones definitivas en el asunto.

NOTICIA DESMENTIDA

No resulta cierto que el Nuncio de Su Santidad haya salido, según se había dicho, de Haraúz.

HUELGAS SOLUCIONADAS

Se han recibido noticias de haber cesado las huelgas en varios puntos, y la de Gijón, que se cree quedará hoy terminada por completo.

EL CÓLERA

Las noticias que se reciben de San Petersburgo, respecto a la epidemia colérica en Rusia, son desconsoladoras; el número de víctimas llega ya a 60.000.

En todas las naciones de Europa se han tomado grandes precauciones para evitar la invasión colérica en los respectivos países.

Por su parte, nuestro Gobierno ha dado instrucciones a las autoridades marítimas y personal sanitario con igual objeto.

Información telegráfica.

ALPINISTAS DESPEÑADOS

Roma, 10.—Un grupo de alpinistas ingleses que realizaban una ascensión a las cimas del monte Gribole, en el valle de Aosta, han hallado en el fondo de un barranco los cadáveres destrozados de dos jóvenes que la víspera perecieron en un accidente todavía desconocido.

Identificados los cadáveres, resultaron ser los de los dos hijos del general Segatto, Subsecretario del Ministerio de la Guerra.

Esta desgracia ha sido muy sentida.

PRADO Y CHICOTE

Gijón, 10.—Con éxito grandísimo ha debutado la notable compañía de que son primeras figuras, Loreto Prado y Enrique Chicote.

El teatro estuvo lleno en todas las sesiones.

Loreto y Chicote fueron ovacionados constantemente. El público los llamó a escena repetidas veces.

La obra de Paso y Abati, Los perros de presa, gustó extraordinariamente. Fué un verdadero éxtasis.

Al final se levantó el telón infinitas de veces, siendo aplaudidísimos los intérpretes en todos los actos.

ESPIONAJE

Berlin, 10.—Abierta información acerca de las causas que motivaron el ataque de que fué objeto el domingo por la noche un puesto militar de las inmediaciones de Postdam, parece que se trata de una tentativa lle-

vada a cabo por ciertos sujetos, que se proponían apoderarse por este atrevido medio de muestras de pólvora de fabricación alemana ó de armas de un nuevo modelo.

TERRIBLE INCENDIO

Valencia, 10.—Comunican de Onteniente que en una casa propiedad de D. Vicente Montes Donat, situada en la calle del Dos de Mayo, núm. 17, se produjo ayer un formidable incendio.

Al lugar del siniestro acudieron el Alcalde, el Jefe de la línea de la Guardia civil con fuerzas a sus órdenes y muchos vecinos, logrando sofocar el incendio tras de dos horas de incansables trabajos.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas se calculan en unas 4.000 pesetas.

El Juzgado instruyó las oportunas diligencias.

COMO MUCHOS

—¿A dónde vas tan deprisa?

—¿Dónde voy a ir Tomasa?

—Que han venido los señores.

—Pues no han tardado.

—Tres semanas.

—¿Y para eso tres baúles,

Tres maletas y seis cajas?...

—Como que mi señorita

Se va nunca hecha una facha!

Digo, y en San Sebastián

Que hay que mudarse de faldas

Cada dos horas

—No tanto.

—Y luego también por Francia...

—Pero qué sí? ¿te han dicho eso?

—Pa mí que tú estás en Babia.

—Van todos los años.

—¿Qué!

Han visto Francia en el mapa,

Y acaso que no.

—Eufrasia!

—Yo es que le dije una clara

Si a mano viene y se pone

Al señor lucero y alba.

No hagas caso, tus señores

No han pasado de la raya.

—Y ¿a ti que te importa?

—¡Ea!

A mí no me importa nada;

Que no se ponga pestin

Ni mientan, porque da rabia

Nadie se mete con ellos,

Ni que vengam ni que vayam

Pero es que toman por lillas

A los demás, y nos largan

La mar de cuentos chinoscos

Y eso para mí no pasa.

Lo mismo que tus señores

Hay muchos que por fanfarría,

Sin pasar de Mocejón

Se las dan de andar en playas

Y ya te he dicho que a mí

Zanahorias encarnadas!

Pero no puedo callar

Y hasta los nervios me saltan

Con esas mentiras tontas

Que no conducen a nada.

—¿Sabes tú de dónde vienen

Tus señores?.. de la guerra

Ya sabes, cerca de aquí

Para el reuma de tu ama,

Y le ploris de la niña,
Año, él rasca, rasca
No se dónde, porque el Médico
Parece que lo topan en guasa,
Y se rie cuando dice
Lo que tu señor aguanta,
Con que riete de infundios,
Que hay muchos que van a Biarritz
Y se quedan en la Jara. (1)

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY

Alejandro, Rufino y Tibureio, Mártires; Susana, Virgen y Mártir, y Digna, Virgen.

La Misa y Oficio divino son de San Pedro Advíncula, con rito doble y color blanco.

HERALDO TOLEDANO

admite esquelas de defunción hasta las cinco de la madrugada, que hace públicas en su diario a las ocho de la mañana. Los precios son económicos y con arreglo al tamaño que tenga la es-

quela. (1) No hay que investigar el significado de la palabra árabe Jara.

GRAN FABRICA DE MAZAPANES Y CHOCOLATES

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES CON MEDALLA DE ORO Y PLATA

JOSÉ DE LOS INFANTES

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

CONFITERÍA Y ULTRAMARINOS FINOS

Especialidad en servicios para bodas y bautizos y en cajas de dulces para regalos.

Los mazapanes de esta casa gozan desde hace muchos años de sólido crédito, dentro y fuera de la capital.

BELEN, 13. TOLEDO, TELÉFONO 82

La Casa de MANUEL LÓPEZ ORTEGA de Madrid

Ofrece al público de esta localidad un servicio esmerado y rápido en toda clase de impresos y sellos caucho, (la más importante Fábrica de España).

También ofrece su nueva fábrica de rótulos en hierro esmaltado y envía a todo el que remita 150 pesetas una placa de muestra de 20 centímetros por 5, con una palabra ó nombre tal como CATA, PRECIO FIJO, RETRETE, SECRETARÍA, ESCRITORIO, etc.

Por 3 pesetas se envía certificado 1 sello con nombre y apellidos, iniciales para la cre, pluma y lápiz, el mejor aparato para el bolsillo, y visitando Madrid ofrece sus despachos y talleres.

Encomienda, 20, dup. Mayor, 70, Victoria, 12 y Teruel, 10.

Taller de Carpintería

Andrés Moreno-Martínez. Cuesta del Águila, 47, Toledo. (Junto al Hotel Castilla.)

Se construyen toda clase de obras de Carpintería y se compran y venden puertas y ventanas.

En la Imprenta Moderna se

hacen membretes de cartas á UNA peseta, tarjetas de visita á 1,25 el 100 y á 2,75, de luto, con sobres.

Motocicleta, 3 H. P.

magneto, horquilla elástica, soporte para bagaje, se vende.

Plata, 12, BARATA Y

TOLEDO GÜTENBERG, IMPRENTA MODERNA Capuchinas, 2.

La cuestión era la siguiente: estar solo en una embarcación de cuatro velas, llevarla desde Saint-Sampson a la isla de Herm, que está a una legua, y volver en ella, desde Herm a Saint-Sampson. Hacer maniobrar un hombre sólo un buque de cuatro velas, es empresa que no hay pescador que no la emprenda, y la dificultad no parece grande, pero he aquí lo que la agravaba; primeramente, la misma embarcación, que era una de esas anchas y fuertes chalupas yentradas de otro tiempo, que estaban de moda en Rotterdam, y que los marineros del último siglo denominaban panzas olandesas.

men era la misma chalupa concedida de antemano al vencedor. Aquella panza había servido de buque-piloto; el piloto que la había montado y dirigido por espacio de veinte años, era el marino más fuerte de la Mancha, y cuando él murió no quedó nadie para gobernar la panza, y se resolvió hacer de ella el premio de una regata. La panza, aunque sin alcázar ni cubierta, era una embarcación que tenía algunas cualidades, y podían tentar a un maniobrista. Tenía el mástil inclinado hacia adelante, lo que acrecentaba la fuerza de atracción del velamen. Otra ventaja, la arboladura no estorbaba el cargamento. Su casco era sólido, era pesada, pero espaciosa, y tomaba bien el viento; era una verdadera barca de confianza.

ma rama de meliloto silvestre lo que no pudo probarse. Desde aquel día, Guillatt no se embarcó más que en la panza. En aquella pesada barca iba a la pesca. La ataba en el pequeño fondo de la pared misma de su casa del Bu de la Calle. Al anochecer se echaba al hombro sus redes, cruzaba su huerto, pasaba al otro lado del parapeto de áridas piedras, brincaba de una roca a otra, y subía a bordo de la panza. De allí, mar adentro. Cogía mucha pesca, pero afirmábase que tenía siempre en el buque la rama de meliloto. El meliloto es el nispero. Nadie había visto la rama, pero todo el mundo creía en ella a pies juntillas. El sobrante de la pesca no lo vendía lo regalaba. Los pobres recibían la dádiva, pero no por eso se la agradecían, con motivo de la rama del meliloto. Es una picardía hacer fulleras con el mar. No se limitaba a ser pescador. Por

No cazaba, pero pescaba. Tenía lástima a los pajaros, pero no a los peces. Era buen nadador. En la soledad aguzó el ingenio del hombre, y lo vuelva idiota. Guillatt se presentaba bajo los dos aspectos. De vez en cuando se le veía con el ademán atónico de que hemos hablado, y semejaba una bestia. Otras veces tenía una misteriosa profundidad en la mirada. La antigua Caldea ha tenido hombres análogos a determinadas horas de opacidad del pastor se volvía transparente y dejaba ver al mago. En resumen, Guillatt no era sino un pobre hombre que sabía leer y escribir. Es posible que se hallase en el límite que separa el sonador del pensador. El pensador quiere el sonador se somete. La soledad se añade a los simples, y los complica de cierto modo. Ellos se pegantran, sin saberlo, de horror sagrado. La sombra en que se sumergía el espíritu de Guillatt se componía en

La cuestión era la siguiente: estar solo en una embarcación de cuatro velas, llevarla desde Saint-Sampson a la isla de Herm, que está a una legua, y volver en ella, desde Herm a Saint-Sampson. Hacer maniobrar un hombre sólo un buque de cuatro velas, es empresa que no hay pescador que no la emprenda, y la dificultad no parece grande, pero he aquí lo que la agravaba; primeramente, la misma embarcación, que era una de esas anchas y fuertes chalupas yentradas de otro tiempo, que estaban de moda en Rotterdam, y que los marineros del último siglo denominaban panzas olandesas.

men era la misma chalupa concedida de antemano al vencedor. Aquella panza había servido de buque-piloto; el piloto que la había montado y dirigido por espacio de veinte años, era el marino más fuerte de la Mancha, y cuando él murió no quedó nadie para gobernar la panza, y se resolvió hacer de ella el premio de una regata. La panza, aunque sin alcázar ni cubierta, era una embarcación que tenía algunas cualidades, y podían tentar a un maniobrista. Tenía el mástil inclinado hacia adelante, lo que acrecentaba la fuerza de atracción del velamen. Otra ventaja, la arboladura no estorbaba el cargamento. Su casco era sólido, era pesada, pero espaciosa, y tomaba bien el viento; era una verdadera barca de confianza.

OCASIÓN

Finca que produce cuarenta pesetas mensuales, susceptible de producir mucho más con poco gasto, se vende en buenas condiciones.

Para tratar de ella, Hombre de Palo, 17, Bufete del Letrado don Federico Lafuente.

Droguería y Perfumería de Julio González y Hermanos.

Especialidades farmacéuticas, aguas minerales, termómetros clínicos y para baño; irrigadores, giringuillas, duchas nasales, pulverizadores, bragueros, algodones y gasas. Graduadores para alcoholes y aguardientes; para mostos, vinos, leches, lejas y licores.

GRAN SURTIDO EN ARTÍCULOS PARA FOTOGRAFÍA

PRECIOS REDUCIDOS

Garcilaso de la Vega, 1 y 3.—Toledo.

VACUNA SUIZA. ANTIDIFTERICO. SUE-RO ANTIESTREPTOCO-CICO.

Eficacia garantizada; únicos que cada tres meses son devueltos al Instituto SUBROTERRAPICO-CRENOBLE-RE-RE (Francia), para ser cambiados por otros recientes. Todos los Médicos saben que los sueros medicinales, pasado cierto tiempo, pierden actividad, acabando por ser nocivos. Romesas por correo, previo envío de su importe. FARMACIA DE SANTOS. Plaza, 23.—Toledo.

La Madrileña. ZAPATERÍA

Hombre de Palo, 2.—Toledo.

—Todo se vende barato—en esta Zapatería,—desde el más tosco zapato—al calzado fantástica.—Clase buena, claro está,—por fuera y por el revés,—aquí á ninguno se da—el timo del portugués.—¿Qué zapatitos, un sueño!—no le supera ninguno,—hacen hasta al pie pequeño—calzando un cuarenta y uno.

Hemos competido con las tres BES en la venta: BUENO, BONITO Y BARATO

Taller de Encuadernación de Santiago Torres.

Plaza del Salvador, 4.

Se hace toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

Carpetas de todas clases y tamaños.

¡Labradores, hortelanos!

Para que tengáis buenos rendimientos en vuestros sembrados, hay que comprar semillas en casa de

GARIJO

Fábrica de corderería, calzado, alpargatas, harinas y granos de todas clases. Comida para los pajaritos.

Señoras, á comprar cordales para toldos y persianas y de todo para fabricarlos!

Zocodover, 10.—Toledo.

(JUNTO AL CAFÉ IMPERIAL)

Colegio

Nuestra Señora del Consuelo.

Incorporado al Instituto General y Técnico.

1.ª y 2.ª enseñanza.

Menores, 14.—TOLEDO

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce.

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean.—Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

Reglamentos y prospectos gratis.

ALFALFA

Se vende á UNA peseta los 46 kilogramos, en la Boca-mina existente frente al Cementerio viejo.

Siendo los pedidos de 92 kilogramos en adelante, se sirve á domicilio al precio de 1,15 ptas. los 46 kilogramos

VALE REGALO á precios increíbles. TIMBRES CAUCHUC

	Pesetas.
Caja bolsillo con iniciales enlazadas.	0,50
Medallón niquelado, sello cuatro líneas.	4,00
Caja fina bolsillo	4,00
Relojes bolsillo con sello 4.	4, 5, 6 y 8,00
Caja bolsillo con almohadilla para tinta, timbre con nombre, apellido profesión y señas.	1,50
Lápizero cuatro usos, ó sea: sello con almohadilla, pluma, lápiz y sello laere.	2,00
Fechadores valederos por diez años.	2,00
Sellos sobre montura niquelada y mango de madera barnizada, una línea hasta cinco centímetros de largo.	1,00
Con dos líneas.	1,50
Cada línea más.	0,25
Sellos ovalados, redondos, rectangulares y fantasía hasta 15 centímetros cuadrados.	3,00
De 16 á 20 centímetros cuadrados.	3,50
Polynom.—Aparato que lleva las ocho fórmulas: Recibi.—Conforme.—Sin gastos.—Impreso.—Pagado.—Anulado.—Certificado.—Copiado.	4,00
Tip-Top, aparato automático con sello.	2,50
Imprentillas de mano con pinzas, tompon y componedor á.	2,50, 5, 10, 20 y 25,00
Tompones perpetuos á.	1, 1,50, 2 y 2,50
Numeradores automáticos desde.	35,00

Tenazas para precintar, prensas para sellos en seco, prensas para perforar sellos. Frascos tinta á 0,50 pesetas y enviando una peseta en sellos, se manda la fórmula para hacerla. Carteles, rótulos esmaltados y sellos de metal, etc., etc.

Todos los pedidos se enviarán en paquetes certificados con el aumento de 0,25 pesetas.—El Caucho que sirve está casa es de primera.

Faltan representantes, escribir con sello para contestar. Contesto siempre y doy presupuestos de todo, enviándome sello para el franqueo. Es preciso enviar el importe al hacer el pedido, en letra de giro mutuo ó en sellos de 15 céntimos á

LAUREANO ECHEVARRÍA Carretas, 17, 1.ª y 2.ª.—BARCELONA

Se ruega certifiquen las cartas para evitar extravíos. Pídanse tarifas gratis.

Academia de Idiomas DIRIGIDA POR DON VICENTE TORMO

CRISTO DE LA LUZ, 10

FRANCÉS é INGLÉS, hablado y escrito. Esta Academia hace la preparación completa para la carrera Comercial, Teneduría de libros, Correos, Bachillerato, Banco de España, Magisterio, etc.—Internado.

PÍDASE REGLAMENTO.—ENVIÁSE GRATIS

Gutenberg, Imprenta Moderna

Trabajos tipográficos de todas clases en negro y en colores.

Impresión de libros, con pagos al contado y á plazos.

Tarjetas, membretes, circulares, prospectos, esquelas de funeral, recordatorios, etc.

Modelados de todas clases, ajustados á las disposiciones legales vigentes para Ayuntamientos y particulares.

Despacho permanente, es decir, día y noche.

Encargos por correo, telégrafo y teléfono.

Plaza de las Capuchinas, núm. 2. Teléfono.—89.—Toledo.

cantidades casi iguales de dos elementos, los dos oscuros; pero muy diferentes.

En él, la ignorancia, achaque; fuera de él, el misterio, inmensidad.

A fuerza de subir por los acantilados, de escalar las peñas tajadas, de ir y venir por el archipiélago en todos los tiempos, de navegar y maniobrar en la primera embarcación que se le presentaba, de arriesgarse de día y de noche en los derroteros más peligrosos, había llegado á ser, sin sacar de ello ningún partido y únicamente por placer y por capricho, un marido sorprendente.

Era piloto nato. El verdadero piloto es el marino que navega más todavía sobre el fondo que sobre la superficie. La ola es un problema exterior, continuamente complicado por la configuración submarina de los lugares que el buque recorre. Al percibir á Gilliat entre los escollos y los arrecifes del archipiélago normando, parecía que debajo de la bóveda del cráneo tenía

isla disparaban para conmemorar la muerte de Guy Fawkes.

Digamos de paso que Guy Fawkes, cuya muerte es motivo de tanta alegría, murió hace ya doscientos sesenta años.

Así sobrecargado y reventado, Gilliat si bien tenía de sobra el cañón de Guy Fawkes, en su barca, y el viento del Sud en su vela, dirigió, ó por mejor decir, arrastró, la panza á Sanit Sampson.

Mess Lethierry, en vista de eso, prorrumpió: —He aquí al que se llama un marino valiente!

Y alargó la mano á Gilliat.

Volveremos á hablar de mess Lethierry.

La panza fué concedida á Gilliat.

Esta aventura no hizo más que confirmar el sobrenombre que le daban de Maligno.

Algunos declararon que ésto hecía nada tenía de admirable, en atención á que Gilliat había puesto en el buque

uno pudo llegar á Herm. El último que luchó era conocido por haber salvado á remo, estando la mar muy gruesa, la peligrosísima barra que hay entre Serz y Breig-Hou. Sudando á mares, condujo la panza á la orilla; y dijo: —Es imposible.—Entonces Gilliat entró en la barca; empuñó primero el palo de virar; después la escota mayor, y se hizo mar adentro. Luego, sin aferrar la escota, lo que hubiera sido una temeridad, y sin soltarla, lo que le hacía dueño de la vela mayor, dejando la escota rodar en los estrobo de merced del viento sin triyar, sujetó con la mano izquierda el timón. En tres cuartos de hora llegó á Herm. Tres horas después, á pesar de haberse levantado un fuerte viento del Sud, y haber tomado la rada á lo ancho, volvía á Saint-Sompson con el cargamento de piedras.

Por lujo y bravata, había añadido al cargamento el pequeño cañón de bronce de Herm; que todos los años, el día 5 de Noviembre, los habitantes de la

una carta geográfica de las profundidades del mar. Conocía todos los peligros; y todos los retabas.

Conocía las balizas mejor que los cuervos marinos y floccócoras que se detienen en ellas. Las diferencias imperceptibles que distinguen una de otra las cuatro boyas del Creux, de Alligande, de los Tremieses y de la Sardrette, eran para él, hasta en días nebulosos, enteramente claras.